
Forum Zukunft Rust – Gemeinderatsfraktion 

 

An den 

Bürgermeister Gerold Stagl 
Conradplatz 1 

7071 Rust 
 

Rust, am 18. Juli 2023 
 

Betreff: Antrag gem. § 35 Abs. 4 des Ruster Stadtrechts 
 

Lieber Herr Bürgermeister, 
 

die Forum Zukunft Rust – Gemeinderatsfraktion beantragt gem. § 35 Abs. 4 des 

Ruster Stadtrechts die Aufnahme nachstehenden Gegenstandes in die 

Tagesordnung der nächsten Sitzung des Gemeinderates: 

Der Gemeinderat der Freistadt Rust möge beschließen: 

Folgende Empfehlungen des Bau-, Umwelt- und Katastrophenschutzausschusses 

vom 28. Feber 2023 zeitnah umzusetzen: 

1.)  
Errichtung einer Hundeauslaufzone auf den Teilflächen der Grundstücke 

3750/1 und 3750/2 (Mandelbaumhain) in einem Ausmaß von 1200m² (60m x 
20m), mit selbstschließendem Tor, sowie erforderlichem Mobiliar und 
Ausstattung (Kotbeutelspender, Sitzbank, Mülleimer und Platzordnungstafel). 

(siehe beiliegenden Lageplan: Lageplan Hundeauslaufzone.pdf) 

2.) 

Errichtung von PV-Anlagen auf den Dächern folgender öffentlicher Gebäude: 
● Volks- und Mittelschule Rust (2x20kWp) 

● Bauhof Fahrzeughalle (2x20kWp) 
● Kindergarten (2x10kWp) 

● Feuerwehrhaus (1x10kWp) 
Wechselrichter mit Speicheroption sind vorzusehen 

3.) 
Folgende Maßnahmen zur Energieeinsparung: 

● Austausch der derzeitigen Beleuchtungskörper (168 W Systemleistung), 
hauptsächlich als Schutzwegleuchten verbaut, durch entsprechende 

energiesparende Beleuchtungskörper. 
● Überprüfung sämtlicher noch ausstehender Gebäude der Gemeinde auf 

Dichtheit der Gebäudehülle (Fenster und Türen) 
● Eine Kosten/Nutzenanalyse der Reparatur der Thermischen Solaranlage 

auf dem Dach der Volks- und Mittelschule. 
 

 
 

 



 

Begründung: 

Eine Hundefreilaufzone steht schon länger auf der Agenda verschiedener 

Fraktionen. Mit dem Beschluss zur Errichtung im Bereich des Mandelbaum-Heins 
soll nun endlich den Hundebesitzern die Möglichkeit geboten werden, legal ihre 

Tiere ohne Hundeleine laufen zu lassen. 
 

Der Bau-, Umwelt- und Katastrophenschutzausschuss hat bei seiner Sitzung am 
28. Feber 2023 die oben genannten Thematiken eingehend diskutiert und auch 

einstimmig beschlossen. Diese Empfehlungen sollen nun auch umgesetzt werden.  
PV-Anlagen auf öffentlichen Gebäuden bieten die Möglichkeit, Stromkosten für 

die Gemeinde erheblich zu reduzieren. Des Weiteren bieten diese Anlagen auch 
die Möglichkeit, Erneuerbare Energie Gemeinschaften für die Ruster Bevölkerung 

zu etablieren. 
 

Der Umstieg auf energiesparende Beleuchtungskörper und eine Überprüfung auf 
Gebäudedichtheit sollen hier zusätzlich helfen, Energiekosten einzusparen. 

 

Wir ersuchen die Mitglieder des Gemeinderates um Ihre Zustimmung. 

Die Forum Zukunft Rust – Gemeinderatsfraktion 
 
 

Mario Horvath 
 

 
Sonja Kaiser 

 
 

Erhard Gabriel 
 


